

Erklärung und Antrag der Rechnungsprüfungskommission der politischen Gemeinde Embrach zur Jahresrechnung 2015

1. Antrag

Die Rechnungsprüfungskommission (RPK) der politischen Gemeinde Embrach beantragt den Stimmbürgerinnen und Stimmbürgern von Embrach die Jahresrechnung 2015 der Politischen Gemeinde zu genehmigen.

Die Jahresrechnung weist folgende Grunddaten aus:

• Laufende Rechnung:	Aufwand	Fr. 48'673'252.23
	Ertrag	<u>Fr. 49'703'585.37</u>
	Ertragsüberschuss	Fr. 1'030'333.14
• Investitionsrechnung VV:	Nettoinvestition	Fr. 1'695'542.09
• Investitionsrechnung FV:	Nettoinvestition	Fr. 3'546.00
• Bilanz:	Eigenkapital	Fr. 19'869'255.10

2. Finanzpolitische Prüfung

- Die finanzpolitische Prüfung der Jahresrechnung gibt zu folgenden Bemerkungen Anlass:
 - Die RPK freut sich über den überaus positiven Jahresabschluss (inkl. den ausserordentlichen Aufwänden zu Gunsten des FC Embrach), der zwar hauptsächlich auf unerwartet hohe Einnahmen bei den Steuern Vorjahre und Grundstückgewinnsteuern basiert, aber auch erste Resultate der Sparanstrengungen zeigt.
 - Basierend auf der Prüfung ortet die RPK weiteres, relativ einfach zu nutzendes Sparpotential insbesondere bei folgenden Punkten:
 - Herstellen einer Kostenübersicht nach Sachgruppen über sämtliche Verwaltungseinheiten und Folgemassnahmen aus den so gewonnenen Erkenntnissen.
 - Einführung eines Lieferantenmanagements, welches über sämtliche Verwaltungseinheiten konsolidiert die Einkaufskonditionen verbessert.
 - Verantwortliche definieren für Querschnittsthemen wie EDV, Telekommunikation, Büromaterial, etc., welche die Bedürfnisse der gesamten Verwaltung koordinieren und nötige Beschaffungen somit effizienter und günstiger abwickeln.

3. Finanztechnische Prüfung

- Die RPK hat den Kurzbericht der finanztechnischen Prüfung zur Kenntnis genommen.
- Die finanztechnische Prüfung hat ergeben, dass die Rechnungsführung und Rechnungslegung den gesetzlichen Vorschriften sowie der Gemeindeordnung und Regelungen der politischen Gemeinde Embrach entsprechen.

- Die externe Revision hat bemängelt, dass der Investitionsbeitrag an den FC Embrach, welcher mit Fr. 750'000.- in der Investitionsrechnung budgetiert war, schlussendlich der Laufenden Rechnung belastet wurde. Der Gemeinderat war nachträglich zum Schluss gekommen, dass der Gegenwert einer Investition im vorliegenden Fall nicht (mehr) gegeben ist, und der Beitrag somit der Laufenden Rechnung zu belasten ist. Die RPK teilt die Ansicht vom Gemeinderat und unterstützt die Belastung der Laufenden Rechnung. Gleichzeitig muss die RPK aber darauf aufmerksam machen, dass durch dieses Vorgehen möglicherweise die Finanzkompetenz des Gemeinderats überschritten wurde.

Embrach, 5. Juni 2016

Rechnungsprüfungskommission Embrach



Christoph Wolleb
Präsident



Oliver Spiess
Aktuar